
Как стало известно, это знаковое событие произо-
шло несколько лет назад. В ноябре 2009 г. Та-

тьяна Юмашева – дочь 
первого президента 

России Бориса Ель-
цина – получила 

гражданство 
Австрии. Вме-
сте с ней на-
стоящим евро-

пейцем стал и 
ее муж – бывший 
руководитель ель-
цинской админи-
страции Валентин 

Юмашев. Однако 
по старой россий-

ской традиции этот 
факт долгое время 

хранился в тайне.

В прочем, как утверж-
дают эксперты, се-
крет был известен 

многим. Но окончатель-
но все прояснилось 
после расследования 
австрийской прессы, 
которая утвержда-
ет, что дочь и зять 
Ельцина стали 
гражданами их 
страны в крайне 
быстрые сроки. 
Такая стреми-
тельность даже 
вызвала подо-
зрения в не-

законности подобной натурализации. Дело в том, что 
обычные люди, желающие стать гражданами Австрии, 
ждут этого минимум десять лет. Исключение делается 
для выдающихся мастеров искусства или деятелей спор-
та – шесть лет. Причем в Австрии не предусмотрено 
двойного гражданства. Это значит, что перед получением 
австрийского паспорта супруги Юмашевы отказались от 
российского.

Получить австрийское гражданство членам ельцинской 
«семьи» помог глава автомобильного концерна Magna 
Понтер Апфальтер. Он даже написал в правительство Ав-
стрии письмо, в котором подчеркнул их большие заслуги 
в развитии местной автомобильной промышленности. 
Про умирающее российское производство в послании, 
понятное дело, ничего не говорилось. Любопытно, что, 
по официальным данным, Юмашевы чуть ли не нищие 
– они проживают в полуразвалившемся доме в глухой 
провинции страны. Он почти не пригоден для обитания 
и находится в ужасном состоянии.

Однако, по мнению экспертов, эта информация вряд 
ли соответствует действительности. Говорят, члены ель-
цинской «семьи» уже много лет владеют в Австрии не 
развалившейся халупой, а чуть ли не настоящим замком 
(возможно, не одним). Так что к бегству от серых россий-
ских будней дело шло давно.

Как утверждает бывший руководитель службы безопас-
ности президента Бориса Ельцина и один из самых влия-
тельных людей России той эпохи Александр Коржаков, 
еще в 90-е годы прошлого века Татьяна присматривалась к 
самой элитной европейской недвижимости. «В свою быт-
ность советником президента по имиджу она с охранника-
ми ФСО приезжала во Францию к Борису Березовскому 
в его замок на Лазурном Берегу. Татьяна осмотрела этот 
замок, который Березовский предлагал ей купить. Но, 
после того как об этой поездке стало известно СМИ, дочь 
Ельцина предпочла этим вопросом больше не занимать-
ся», – рассказал Коржаков. Но, видимо, распрощавшись с 
мечтой о Франции, Татьяна не похоронила окончательно 
идею о европейском паспорте. Юмашевы переключились 
на Австрию, где и обосновались в настоящее время 

 сайт ОНФ

Письмо на фронт
Недавний запуск обновленного сайта для Общероссийского народного фронта стал своеобразным 
подарком в день его двухлетия.

По словам руководителя оргкомитета по подготовке учреди-
тельного съезда ОНФ Андрея Бочарова, сайт сделан максимально 
рабочим и понятным для граждан ресурсом, при этом он отвечает 
всем современным требованиям.

Кроме роли официального информатора о деятельности ОНФ, 
сайт выполняет и интерактивную функцию. Пользователи могут 
не только участвовать в обсуждении новостей или в дискуссии 
по различным поднятым инициативам, но и сообщать о пробле-
ме, с которой столкнулись сами, а также поделиться рецептом ее 
решения. Такой формат поддерживают разделы «Дискуссии», 
«Деятельность», «Видеообращение».

ОНФ намерен использовать новый ресурс для изучения 
общественного мнения по различным проблемам, пути ре-
шения которых изучает или собирается поднимать. Для этого 
на сайте предусмотрена специальная рубрика «Опросы». На 
главной странице представлена актуальная информация о 
деятельности ОНФ, текущие новости. Раздел «Спецпроекты» 
содержит отчеты ОНФ об акциях – недавно прошедших, проходящих или 
готовящихся. Каналом обратной связи станет рубрика «Письмо на фронт».

 сизО

Стражи беспорядка
Сбежавший на прошлой неделе из столичного СИЗО «Матросская тишина» Олег Топалов входил в 
одну из самых жестоких криминальных группировок последних лет – банду Дмитрия Леснякова 
по кличке Лес. Группировка в последнее время работала в интересах крупного мафиозного клана 
Аслана Усояна (Дед Хасан), убитого в январе этого года. Топалов был задержан в 2011 году по 
обвинению в убийстве в Батайске владельца ростовской компании «Росвтормет» Юрия Звездоч-
кина и его телохранителя.

Удавшийся побег заключенного из едва ли не самого охраняемого СИЗО № 1, более известного как 
«Матросская тишина», поднял вопрос о состоянии отечественной пенитенциарной системы. В декабре 
2012-го новый глава ФСИН Геннадий Корниенко сообщил, что за прошедший год число побегов из 
колоний и СИЗО увеличилось на 71,4 процента. Основная причина – масштабное сокращение штатов. 
Только в прошлом году тюремное ведомство лишилось около пяти процентов персонала. До 2014-го 
штатная численность сотрудников уголовно-исполнительной системы, содержащихся за счет феде-
рального бюджета, уменьшится более чем на 40 тысяч – до 225,276 тысяч человек. Но это не плохие 
новости, а лишь часть масштабной реформы. 

В частности, сотрудников охраны заменяют более эффективными в нынешних реалиях техническими 
средствами. До 2016 года ФСИН планирует перепрофилировать все колонии для несовершеннолет-
них в воспитательные центры. Также планируется построить около 720 комфортабельных тюрем с 
разными режимами содержания и открыть колонии-поселения для впервые осужденных за нетяжкие 
преступления. Глава ФСИН не исключает, что будет использован и зарубежный опыт по созданию 
частных тюрем.

Политика. Обществочетверг 16 мая  2013 года magmetall.ru
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 кадры | Возглавлять такое предприятие Группы ОаО «ммк», как «Белон», не каждому по плечу

александр сПиридОнОВ

Интеллигентный, вдумчивый, 
конструктивный, нацеленный на 
развитие. Это лишь небольшой 
перечень достоинств Вячеслава 
Бобылева, два года возглавляв-
шего ОАО «Белон».  Вячеслав 
Алексеевич приступил к руковод-
ству компанией в феврале 2011 
года, а в мае того же года был 
утвержден в качестве генераль-
ного директора.

Опыт 
горного инженера

Вячеслав Алексеевич с первых дней 
работы серьезно и глубоко погрузился 
в особенности деятельности каждого 
предприятия. Этому способствовала 
атмосфера открытости и доверия между 
новым руководителем и коллективом. Ка-
кие бы вопросы ни возникали, обо всем 
говорили прямо, не скрывая проблем. 
Большую роль сыграли инженерное 
образование и опыт, полученный Вячес-
лавом Алексеевичем за 25 лет работы на 
горных предприятиях и Магнитогорском 
металлургическом комбинате. 

– Безусловно, возглавлять такое обще-
ство Группы ММК, как «Белон», не каж-
дому по плечу, – высказал свое мнение 
генеральный директор ОАО «Магнито-
горский металлургический комбинат» 
Борис Дубровский. – Эта работа требует 
максимума интеллектуальной и фи-
зической отдачи. За годы руководства 
Вячеслав Алексеевич реальными делами 
подтвердил свой высокий профессиона-
лизм и организаторские способности. В 
сжатые сроки ему удалось выстроить 
работу Белона в соответствии с корпо-
ративными стандартами деятельности  
ОАО «ММК» и вывести компанию на 
более высокий уровень развития. Сегод-
ня ОАО «Белон» и ОАО «ММК» – это 
консолидированная сила, направленная 
на единую эффективную деятельность. 
От себя лично и от руководства комби-
ната выражаю Вячеславу Алексеевичу 
благодарность за плодотворную профес-
сиональную работу в компании «Белон» 
и за достойный вклад в развитие Группы 
ММК в целом.  

Риск – 
дело благородное!

Если говорить о событиях в произ-
водственной жизни компании, то стоит 
отметить, что именно Вячеслав Алексее-
вич поддержал один из самых смелых 
проектов горных инженеров Белона – 
начало отработки круто-наклонных пла-
стов на шахте «Чертинская–Коксовая». 
Директор предприятия Николай Влади-
мирович Рябков убедил 
руководство Белона, что 
сегодня добывать уголь 
с пластов, угол наклона 
которых 45 и более – 
возможно! В итоге было 
приобретено уникальное 
оборудование, которое 
в союзе с высоким про-
фессионализмом шахте-
ров позволило реализовать задуманное 
– в мае будет завершена лава № 339, где 
и велась добыча угля с круто-наклонного 
пласта. Впереди – еще несколько лав, в 
которых угол наклона 40 и более граду-
сов, к отработке очередной лавы на шах-
те «Чертинская–Коксовая» планируют 
приступить осенью 2013 года.

– Благодаря аналитическому складу 

ума Вячеслава Бобылева, его способ-
ности видеть далеко вперед, компания 
избежала тяжелых последствий кризиса 
в угольной отрасли, который уже в 2011 
году дал о себе знать, – говорит и. о. гене-
рального директора ОАО «Белон» Вик-
тор Ануфриев. – Предприятия Белона 
работали в 2011–2012 годах в штатном 
режиме: выполняли план по добыче угля, 
а проходчиками компании в 2012 году 
был даже поставлен рекорд – 24566 по-
гонных метров горных выработок. Этот 
показатель стал рекордным за все годы 
работы компании. Если взять данные за 
2009–2010 годы, когда уровень проходки 
был порядка 17 км в год, то увидим, что 
прирост по данному виду работ составил 
более 40 процентов. 

Одно из приоритетных направлений 
деятельности Белона – создание безопас-
ных условий труда – при руководстве 
Вячеслава Алексеевича получило мощ-
ное развитие. Были внедрены автома-
тизированные системы оповещения, 
позиционирования и поиска людей, за-
стигнутых аварией. В вопросах безопас-
ности позиция Вячеслава Бобылева была 
всегда однозначной. Благодаря  четкому 
следованию требованиям промышлен-
ной безопасности, количество травм и 
аварий за 2011–2012 годы было сведено 
к минимуму. 

Социальная 
ответственность

Именно за время руководства Вячес-
лава Бобылева в Белоне получили раз-
витие две общественные организации 
– совет ветеранов и совет молодежи. 
Оба совета активно участвуют в жизни 
компании, вносят предложения, встреча-
ются с генеральным директором Белона, 
нарабатывают программы, успешно их 
реализуют. Кстати, Вячеслав Алексее-
вич сделал традиционными встречи и 
с трудовыми коллективами, и с первич-
ными профсоюзными организациями, 
на которых знакомил с положением дел 
в компании, не замалчивая проблемы, 
прислушивался к  советам и отвечал на 
любые вопросы.

Большое внимание при Вячеславе 
Алексеевиче получил кадровый вопрос: 
компания «Белон» активизировала со-

трудничество с учебными 
заведениями, ведущими 
подготовку специалистов 
для угольной отрасли. Если 
говорить о социальной поли-
тике компании, в 2011–2012 
годах руководство Белона 
выполнило все обязатель-
ства по льготам перед работ-

никами, членами их семей и ветеранами 
компании.

Для муниципальных образований, 
на которых расположены предприятия 
Белона, компания – надежный партнер 
и помощник. Ежегодно руководство 
компании подписывает соглашение о 
социально-экономическом сотрудниче-
стве с администрацией Кемеровской об-

ласти и, по доброй традиции, выполняет 
все пункты. Коллегия администрации 
Кемеровской области присудила ком-
пании «Белон» первое место в регио-
нальном этапе всероссийского конкурса 
«Российская организация высокой со-
циальной эффективности» в номинации 
«За развитие социального партнерства в 
организациях производственной сферы». 
Личные заслуги Вячеслава Алексеевича 
в должности генерального директора 
ОАО «Белон» высоко оценил губернатор 
Кемеровской области Аман Тулеев, при-
няв решение о награждении Вячеслава 
Бобылева знаком «Шахтерская слава» 
1-й степени.

Курс на развитие
Уважение коллег, признание про-

фессиональных и человеческих качеств 
Вячеслава Бобылева – это логическая 
закономерность для человека такого 
уровня. Вячеслав Алексеевич выразил 
признательность за высокую оценку 
своей работы и подчеркнул, что без 
помощи коллектива Белона выполнить 
поставленные задачи было бы невоз-
можно:

– Я благодарен всем, с кем проработал 
в Кемеровской области больше двух 
лет, – в первую очередь, конечно же, 
работникам ОАО «Белон», партнерам 
компании, представителям админи-
страции Кемеровской области и лично 
губернатору Кемеровской области 
Аману Тулееву, а также администрации 
Ленинск-Кузнецкого, Беловского райо-
нов и города Белово.

После истечения срока действия кон-
тракта Вячеслав Алексеевич, выполнив 
все задачи, которые ставило перед ним и 
Белоном руководство Магнитогорского 
металлургического комбината, возвра-
щается в Магнитку. Сейчас к исполне-
нию обязанностей руководителя Белона 
приступил Виктор Ануфриев – первый 
заместитель генерального директора 
ОАО «Белон» по производству. Перед 
Виктором Петровичем стоит не менее 
сложная задача повышения эффектив-
ности производственных процессов ком-
пании, кроме того, под особый контроль 
необходимо взять вопросы обеспечения 
безопасности труда. Именно они опреде-
лены для компании как приоритетные 
на текущий период. Виктор Ануфриев 
неоднократно оставался исполнять обя-
занности генерального директора, ему 
хорошо знаком весь спектр направлений 
этой должности. Про таких специали-
стов, как Виктор Петрович, говорят, что 
это не случайный человек в горном деле. 
За плечами – 37 лет работы в угольной 
отрасли, он прошел путь от подземного 
горнорабочего до руководителя пред-
приятия. Грамотный, опытный, сильный, 
энергичный Виктор Петрович поведет 
компанию взятым курсом – курсом на 
развитие, а значит, продолжит раскры-
вать потенциал предприятий компании, 
каждое из которых является сильным 
звеном стальной цепи 

Два года 
на земле Кузнецкой

Дочь Ельцина 
сказала Родине – прощай

Вячеслав Бобылев 
с первых дней работы 
серьезно и глубоко 
погрузился в особенности 
деятельности каждого 
подразделения

Справка «ММ»:
Вячеслав Алексеевич БоБылеВ (на фото слева) родился в 1965 году в Магнитогор-
ске. В 1987 году окончил МГМИ. На ММК прошел все ступени карьерной лестницы, 
работал мастером производства, начальником смены, начальником управления обору-
дования, заместителем директора ОАО «ММК» по сбыту, заместителем коммерческого 
директора по МТР. С 2011 по 2013 годы работал в ОАО «Белон».

Виктор Петрович АнуфриеВ (на фото справа) родился в 1957 
году в г. Ленинск-Кузнецкий Кемеровской области. В 1985 году 

окончил заочное отделение Кузбасского политехнического института 
по специальности «горные машины и оборудование». Трудовую 

деятельность начал в 1976 году на шахте «Полысаевская» ПО 
«Кузбассуголь», где работал учеником машиниста, подземным 
горнорабочим, а после службы в Советской Армии – под-

земным горным мастером и помощником начальника участка. Вся дальнейшая 
профессиональная деятельность также была связана с угольным бизнесом – с 
1983 года на шахте «Кузнецкая», с 1989 по 1995 годы в качестве главного ин-
женера; с 1995 по 1997 годы на руководящих постах АООТ «Ленинскуголь». С 
1997 года работал генеральным директором, директором шахт «Кольчугинская», 
«Соколовская», «Красноярская», «Листвяжная». С 2010 по 2013 годы – первый заместитель генераль-
ного директора ОАО «Белон». Отмечен званием «Почетный работник угольной промышленности», 
поощрен нагрудными знаками «Шахтерская слава» трех степеней.


